

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh modal intelektual terhadap nilai perusahaan dan kinerja keuangan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada saat sebelum dan setelah pandemi *covid-19*, yakni tahun 2015-2021. Peneliti juga menganalisis pengaruh kinerja keuangan dalam memediasi hubungan antara modal intelektual terhadap nilai perusahaan. Sampel penelitian ini berjumlah 138 perusahaan perbankan yang diperoleh dari teknik *purposive sampling*. Peneliti menggunakan jenis data sekunder atau kuantitatif dengan desain eksplanatori. Data diolah menggunakan metode *Structural Equation Modeling (SEM) Partial Least Square (PLS)* dengan sistem operasi *SmartPLS 3.2.9*.

Pengukuran modal intelektual yang diterapkan ialah hasil dari penggabungan *Modified Value-Added Intellectual Capital (MVAIC)* dan *Adjustment Value-Added Intellectual Capital (A-VAIC)* menjadi *Adjustment Modified Value-Added Intellectual Capital (AM-VAIC)*. Peneliti menggunakan empat komponen modal intelektual, diantaranya modal manusia (*human capital*), modal yang digunakan (*capital employed*), modal relasional (*relational capital*) dan modal inovasi (*innovation capital*). Berdasarkan hasil *outer model* indikator formatif pada *outer weight* ditemukan adanya indikator yang tidak signifikan terhadap modal intelektual. Modal inovasi tidak berpengaruh signifikan terhadap modal intelektual saat kondisi sebelum terjadinya pandemi *covid-19*. Sedangkan, modal manusia tidak berpengaruh signifikan terhadap modal intelektual saat terjadinya pandemi *covid-19*.

Hasil analisis *inner model* menunjukkan bahwasannya sebelum adanya pandemi *covid-19* modal intelektual tidak memiliki pengaruh positif terhadap nilai perusahaan, tetapi berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan. Setelah adanya pandemi *covid-19* modal intelektual tidak berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan dan kinerja keuangan. Kinerja keuangan berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan saat kondisi sebelum dan setelah pandemi *covid-19*. Sehingga, kinerja keuangan berpengaruh memediasi modal intelektual terhadap nilai perusahaan hanya saat sebelum pandemi *covid-19*.

Kata Kunci: Modal Intelektual, Modal Manusia, Modal yang digunakan, Modal Relasional, Modal Inovasi, Kinerja Keuangan dan Nilai Perusahaan.